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FECHA: AGOSTO 17 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Cayó la banda” 

 
“Fortalecer el sector social, pide la CNOP” 

 “Sin problemas en las aulas por cosa SNTE” 

 
“Nada afectará vuelta a clases” 

 
“¡Hermosa perfección!” 

 “RETRASO DOCENTE” 

 
“Unidad de tricolores, requiere Olvera Ruiz” 

 
“Millones en México padecen depresión” 

 
“Controla crimen reconstrucción” 

 “Demandan un agro más competitivo; partidos plantean liquidar añejos problemas” 

 “Tomarán clases al aire libre unos 100 mil alumnos” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Independiente-Difundirá tricolor reformas estructurales con Voceros ciudadanos: El presidente del 
Revolucionario Institucional en Hidalgo Ricardo Crespo explicó que intentan, a través de este nuevo esquema, difundir los 
logros de los gobiernos municipales, estatal y federal. Participará mediante foros organizados toda la estructura del partido: 
desde la dirigencia estatal, sectores, organizaciones, comités municipales hasta llegar a seccionales con el fin de permear a la 
mayor cantidad posible de ciudadanos. El instituto político arrancará el programa en mil 740 secciones repartidas en toda la 
geografía hidalguense como parte del trabajo institucional para fortalecer el acercamiento con el electorado. “Trabajamos 
permanentemente, no solo en procesos electorales, desde cualquier trinchera. Esa es la idea del partido”, dijo Crespo Arroyo 
al término de la toma de protesta al nuevo dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares en el estado. 
Entre los temas a difundir, agregó, destacan las ventajas de las reformas estructurales recién promulgadas como la educativa, 
de telecomunicaciones y la energética principalmente. El presidente del Revolucionario Institucional en Hidalgo Ricardo 
Crespo explicó que intentan, a través de este nuevo esquema, difundir los logros de los gobiernos municipales, estatal y 
federal. 
El dato. 
Arrancará el programa en mil 740 secciones repartidas en toda la geografía hidalguense como parte del trabajo 
institucional. (Gerardo Neria, página 04) 
 
El Independiente-Inicia PRI programa de voceros sociales; difundirán sus logros (Alejandro Reyes, página07) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Rinde protesta el nuevo secretario de la CNOP, José Ramón Vicente: Al tomar protesta como secretario 
general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en Hidalgo, José Ramón Vicente Diez, llamó al 
sector social del PRI a convencer con argumentos y acciones a más ciudadanos para fortalecer esta organización, la cual es la 
que incorpora a un sector importante de la militancia del tricolor. La CNOP acoge a comerciantes, transportistas, obreros y 
profesionistas, quienes podrían tener una decisión contundente a la hora de las votaciones en la entidad. “Hoy enfrentamos 
retos que son oportunidades para construir un sector unido, fuerte, influyente y plural. La unidad no debe de resumirse a una 
palabra, la unidad se construye todos los días; por ello los cenopistas queremos organizarnos sumar para construir y ganar”, 
señaló Vicente Diez luego que la secretaria nacional de la CNOP, Cristina Díaz Salazar, le tomara protesta. Durante el evento 
el presidente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo destacó la importancia del sector social de su partido para superar 
retos como fue recuperar la presidencia del país, en 2012, y el ganar la mayoría de las diputaciones locales en 2013. 
“Tenemos que seguir siendo el partido que le sirva a la gente, a los comerciantes, transportistas, técnicos y profesionistas”, 
señaló Crespo Arroyo. Finalmente, Díaz Salazar, quien además de ser lideresa de la CNOP en México es senadora, le invitó a 
continuar con el trabajo de Alfredo Tovar, ex secretario general de la organización priísta. Al evento asistieron personas de 
distintos sectores sociales, como comerciantes y profesionales, así como el gobernador Francisco Olvera en su calidad de 
militante, diputados locales y federales, senadores, alcaldes y servidores públicos. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
 
Síntesis-José Ramón Vicente Diez, nuevo líder para la CNOP (Jaime Arenalde, página 03) 
El Sol de Hidalgo-NUEVO LÍDER EN CNOP-HIDALGO (Redacción, primera plana) 
Uno más Uno-Vicente Diez, nuevo líder de la CNOP en Hidalgo (Luis Roberto Reynoso, página 03) 
Criterio-Descarta Olvera Ruiz ausentismo de maestros: El gobernador Francisco Olvera Ruíz descartó ausentismo de 
maestros en el inicio del nuevo ciclo escolar, como protesta por la reciente detención de la ex dirigente de la Sección XV del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) a quien se le acusa de robo agravado. Olvera Ruiz señaló que “los 
maestros iniciaron actividades una semana antes para organizar el trabajo de las escuelas y no esperamos nada diferente a 
eso en el inicio de clase”, declaró el mandatario estatal al finalizar la toma de protesta del nuevo dirigente de la CNOP. En el 
evento, Olvera llamó a los sectores sociales, militantes y liderazgos del PRI a sumar esfuerzo y trabajar de cara a la elección 
de 2015 “No sólo es el puro sentimiento de ganar con ganar, se trata de consolidar una mayoría que le dé la gobernabilidad 
al presidente de México para que logre los altos propósitos que se ha propuesto” finalizó el mandatario. (José Antonio 
Alcaraz, página 04) 
 
Milenio-Descarta Olvera problemas en el regreso a clases (Axel Chávez, página 06) 
Síntesis-Descarta Olvera que algo empañe regreso a clases (Jaime Arenalde, página 03) 
Criterio-Fomentará Congreso cultura del testamento entre adultos mayores: Para evitar situaciones jurídicas que 
destruyen, en muchos casos, a las familias en el estado, diputados de Hidalgo en coordinación con el Consejo Consultivo 
Ciudadano (CCC) implementarán campañas con los adultos mayores para concientizarlos sobre la importancia de hacer un 
testamento. De acuerdo con el legislador Rosalío Santana Velázquez, aún no existe una cultura del testamento y cuando se 
hace esta petición al adulto mayor, éste se resiste, “sienten que les están quitando la vida. Sin embargo cuando fallecen se 
viene una situación muy compleja al interior de su familia”. Otro problema frecuente, dijo Santana Velázquez, es que cuando 
realizan este trámite se percatan que el nombre o apellidos no está bien escrito, por lo que desde el Congreso local un 
mecanismo para las personas que tengan algún problema en su acta de nacimiento. La difusión de esta campaña se 
comenzará a realizar en septiembre, con la cual el gobierno del estado prevé beneficios para las personas que decidan hacer 
su testamento, y a la larga evitará conflictos en el seno familiar. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
Crónica-Exhorta Olvera a la unidad de los priistas para Hidalgo: Llamó el primer priista de Hidalgo, Francisco Olvera 
Ruiz, a mantener la unidad, trabajo y selección de los mejores candidatos posibles para las próximas elecciones. Luego de 
tomar protesta al nuevo dirigente estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), afirmó que el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) está acostumbrado a realizar un conjunto de tareas, por tanto hay confianza de que 
así continúe. Agregó que habrá de construirse una mayoría que le dé al presidente Enrique Peña Nieto un buen piso de 
gobernabilidad, por ello reafirmó que el tricolor continuará trabajando en la ruta de la competitividad y desarrollo social para 
los hidalguenses. 
SNTE.  
Descartó el gobernador Olvera Ruiz que el inicio del ciclo escolar 2014-2015 registre un ausentismo por parte de los maestros 
en la entidad. Indicó que hasta ahora no tiene información de que se presenten irregularidades en el regreso a clases, por lo 
que acudirá a una escuela como cada año lo hace, en compañía de los dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE). Recordó que los maestros ya regresaron a trabajar a las escuelas, para preparar actividades y no hay nada 
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diferente en este ciclo escolar, ante los hechos registrados por la detención de la ex dirigente Mirna García. 
PROTESTA.  
Cristina Díaz tomó protesta a José Ramón Vicente Diez como dirigente en el estado de la CNOP para el periodo 2014-2018, 
durante la Asamblea Estatal Extraordinaria de la Asamblea Electiva, que encabezaron José Roberto Hoschtrasser García, 
delegado especial de la CNOP nacional, y Ricardo Baruch Manjarrez Lozano, presidente de la Comisión de Procesos Internos, 
en la cual los 598 delegados presentes validaron la elección del nuevo dirigente cenopista. Olvera Ruiz, junto su esposa 
Guadalupe Romero, atestiguó el acto protocolario que dio cumplimiento a los estatutos de la CNOP con el relevo de la 
dirigencia. (Alberto Quintana, página 03) 
 
El Independiente-Obligatorio para PRI, obtener mayoría en elecciones 2015: Olvera (Gerardo Neria, página 
04) 
El Sol de Hidalgo-SECTORES y ORGANIZACIONES del PRI se MANTIENEN vigentes (Redacción, Ojo Política) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se genero información” 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que Ayer la senadora Cristina Díaz Fernández, coordinadora nacional de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP) lanzó un claro mensaje a la oposición del tricolor para las elecciones venideras de 2015. Y es que la 
exsecretaria general del partido a nivel nacional exclamó que “no se la van a acabar” en los próximos comicios, al tiempo que 
pronosticó que habrá un carro completo del Revolucionario Institucional para todos los estados en donde se realicen 
votaciones para gobernadores, presidentes municipales, diputados federales y locales. 
 
:Que Vecinos del barrio Progreso de Ixmiquilpan, encabezados por la señora Gabriela Montufar se manifestaron para exigir 
que las autoridades estatales investiguen más a fondo sobre el caso de su hija desaparecida quien está perdida desde el 12 
de agosto pasado y quien acudió a un balneario con amigos; dicen que aún no hay una línea de investigación establecida y la 
familia denuncia que no están tomando el caso de forma seria, por lo que ayer se manifestaron cerrando un carril de la 
carretera estatal en la zona, pues alegan que nadie les está ayudando en su problema y temen la integridad de la menor 
Gabriela de 16 años. 
 
:Que Ayer algunos jóvenes que acudieron a la “tocada” en el Jardín del Arte en Pachuca se dedicaron a realizar desmanes en 
las inmediaciones de este sitio, pues hubo vandalismo a coches particulares que se encontraban estacionados en el lugar y en 
infraestructura del municipio. Estos actos son lamentables y no permiten que el espacio sea reconocido como un lugar para 
todos los pachuqueños, no es la primera vez que esto pasa, lo que desanima a las autoridades para otorgar permisos y 
facilidades para que grupos de jóvenes puedan realizar eventos musicales y artísticos. 
 
:Que se detectaron cuatro casos de cólera en la entidad por lo que la cifra aumenta a 15 en lo que va del año, ayer se dio a 
conocer la confirmación por lo que autoridades sanitarias no bajan la guardia y las medidas de seguridad para contener más 
casos están funcionales en el municipio de Tetepango donde se confirmaron, así como en el estado. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Estamos trabajando con eso, en el transcurso de la semana estuvimos volanteando de las rutas que van a ampliarse con 
frecuencia nocturna, esperamos este lunes 18 empezar con las rutas nocturnas” 
Levi Leines Rodríguez 
Secretario de servicios generales de Pachuca sobre nuevas rutas de recolección 
 
“Hoy no tengo dato o noticia de que haya algún incidente que vaya a cambiar la normalidad, de hecho yo estaré en una 
escuela, como cada año, acompañado de la dirigencia sindical, y hasta ahora los planes transcurren con normalidad” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre descarte de problemas con maestros por el caso Mirna 
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“Es dar a conocer los logros de nuestros gobiernos, federal, estatal y municipales, decir lo que hemos hecho, lo que estamos 
haciendo, somos un partido que se entrega a la ciudadanía y ese el concepto del programa” 
Ricardo Crespo Arroyo 
Líder del PRI Hidalgo sobre nuevo programa de difusión  
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Reitera el primer priista de la entidad el llamado a evitar las desavenencias internas que pongan en jaque al tricolor ante la 
proximidad de nuevos procesos electorales en el estado y a mantener la unidad en beneficio de los hidalguenses, con una 
plataforma política que ofrezca resultados. El mensaje es más que claro para los adelantados pues en esta ocasión la 
selección de perfiles será con base en las propuestas que sí respondan a la ciudadanía. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Luz Elena Sánchez: Con un amplio trabajo que incluye la visita constante a diversas áreas que integran al Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo, su directora general permanece siempre dispuesta a mejorar las 
condiciones de vida de los más vulnerables. Sánchez Tello delega en tiempo y forma cada instrucción con lo que la imagen 
del organismo asistencial es más que buena. 
 
Abajo-Imelda Cuellar: Como que a la legisladora local emanada de las filas del perredismo se le agotaron ya las ideas pues 
muy poco es el avance que registra su labor respecto a las carencias reales de la población a la que supuestamente 
representa. Cuellar Cano apuesta ahora por ocurrencias y por cuestionar o criticar todo aquello que no provenga de su 
partido, el cual por cierto pierde militantes. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
MENSAJE 
Comprobaron los grillitos este fin de semana que pese a los consabidos y ya antiguos problemas que le costaron la 
diputación, el ex candidato a legislador local, Ramón Vicente Diez, recibió amplio apoyo de la dirigencia de su 
partido, el Revolucionario Institucional (PRI) para lo que fue su toma de protesta como nuevo guía de la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) de la cual ya es dirigente. Acto que incluso fue 
encabezado por el primer priista de Hidalgo, Francisco Olvera, en un marco donde el mensaje primordial fue el 
fortalecimiento del organismo político mediante el llamado a la unidad rumbo a los próximos procesos electorales 
que se avecinan para Hidalgo. 
 
LAMENTAN 
Pocas son las instituciones educativas que mantienen un compromiso real para erradicar el acoso escolar, 
mejor conocido como bullying, toda vez que varios padres de familia dieron a conocer que en los reglamentos 
escolares se castiga con mayor rigor al alumno que no acude con el uniforme escolar que a quienes agreden de 
manera física o verbal a sus compañeros en las aulas o fuera de ellas. Los tutores lamentaron que pese a que las 
autoridades emprenden campañas continuas para erradicar este fenómeno, en las escuelas se hace caso omiso. 
 
PELEAS 
Los conflictos personales de funcionarios al interior de la presidencia municipal de El Cardonal los mantienen 
en el “ojo del huracán” en esa región del Valle del Mezquital, esto tras dos riñas recientes presentadas en las 
propias instalaciones del palacio municipal y donde tuvieron que intervenir elementos de Seguridad Pública 
local; por ello los regidores de la asamblea no dudan ahora en atraer el caso al cabildo para definir el futuro de 
los burócratas involucrados en las rencillas que le pueden costar mucho al alcalde y al propio ayuntamiento. 
 
(Redacción, página 02) 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

5 de 10 

55   

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Millones en México padecen depresión: La depresión es una enfermedad mental que tiende a crecer en 
México y en el mundo. Esta patología se ubica en el top ten de las primeras causas de atención de consulta externa en el 
IMSS y el ISSSTE, así como en hospitales de la Secretaría de Salud federal y estatales del país. Se calcula, de acuerdo con 
cifras del sector Salud, que entre 2.5% y 3% [alrededor de 3 millones de la población] sufre de depresión que va desde leve 
hasta crónica en la República Mexicana. Sin embargo, hay estimaciones que 25 millones de mexicanos podrían desarrollar 
trastornos afectivos, es decir, depresión. Para los expertos, una persona que sufre depresión puede vivir con dos caretas. Por 
fuera puede extremar mucha felicidad y alegría, pero por dentro puede estar consumiéndose. Tal y como le ocurrió al actor 
estadounidense Robín Williams, quien se suicidó en su casa en California. Socorro González Valdez, jefa de Hospitalización del 
Hospital Psiquiátrico Fray Bernardino Álvarez de la Ssa, dijo que la inseguridad, la violencia, la pobreza y la falta de empleos, 
entre otros factores, pueden desencadenar cuadros depresivos. La especialista dijo que si a la depresión se le suma el 
consumo de drogas, el problema se duplica. Lo grave, agregó, es que estas patologías dobles tienden a crecer sobre todo en 
los adolescentes. La psiquiatra dijo que son más las mujeres que los hombres los que presentan más cuadros depresivos, y 
que estos se dan más en la población de bajos recursos; aunque "todos podemos estar expuestos a esta enfermedad". Indicó 
que de 10 mexicanos que acuden con el médico general, cuatro presentan algún grado de depresión, que si no es tratada a 
tiempo puede volverse crónica y la persona que la sufre puede atentar contra su vida. Tal es el caso del actor Robín Williams, 
que de acuerdo a la experta, la depresión asociada al consumo de drogas es una condicionante más para poder tener 
intentos suicidas. Aunado a que es por las mañanas cuando las personas con depresión se sienten peor, pues inicia el día. De 
ahí, explicó, que muchos que intentan [y algunos sí lo consiguen] terminar con su vida, lo hagan en las primeras horas del 
día. Este fue el caso del actor estadounidense. Desde su análisis, Miguel Ángel Jiménez San Juan, jefe del servicio de Salud 
Mental del Centro Médico Nacional La Raza del IMSS, Robín Williams supo actuar muy bien. Mantuvo una actitud muy 
diferente a lo que era su vida privada. La depresión es así. Crea un escudo protector, pero en el interior hay una enorme 
soledad. Para el especialista, la depresión no sólo se origina por problemas económicos y de inseguridad, sino también por 
conflictos en la relación de pareja. "Noviazgos que terminan; matrimonios que se disuelven, pérdida de algún familiar. Todo 
ello desencadena la depresión", comentó. Incluso, señaló que la depresión se presenta más en solteros que en casados. Otras 
investigaciones van más allá y revelan que la depresión también es más frecuente entre los desempleados y viudos. El 
especialista comentó que la edad de inicio de la mayoría de los trastornos psiquiátricos se ubica en las primeras décadas de la 
vida, pero el pico más alto se presenta entre los 18 a los 35 años, y de ahí se salta a los adultos mayores a partir de los 65 a 
los 70 años. Los principales síntomas de una persona con depresión es la falta de deseo por hacer las cosas y por vivir. Una 
depresión que dura más de dos semanas ya es considerada crónica. 
Crea discapacidad.  
Cifras de la Organización Mundial de la Salud destacan que la depresión constituye un problema importante de salud pública. 
En el mundo, representa la cuarta causa de discapacidad en cuanto a la pérdida de años de vida saludables. En México ocupa 
el primer lugar de discapacidad para las mujeres y el noveno para los hombres. Este trastorno, de acuerdo a la literatura 
científica, generalmente comienza en edades tempranas y reduce sustancialmente el funcionamiento de las personas. De 
acuerdo con un ensayo sobre "Depresión. Estado del conocimiento y la necesidad de Políticas Públicas y Planes de Acción en 
México", publicado por el Instituto Nacional de Salud Pública en 2013 y realizado por investigadores del Instituto Nacional de 
Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz, la depresión tiene una alta co-ocurrencia con otros trastornos como la ansiedad, el 
consumo de sustancias, la diabetes y males cardiacos. Pese al impacto que tiene este trastorno, una gran proporción de 
personas no acude a tratamiento, retrasa mucho la búsqueda de ayuda, o bien no recibe la asistencia adecuada. Los 
resultados de la Encuesta Nacional de Epidemiología Psiquiátrica señalan que 9.2% de los mexicanos sufrieron un trastorno 
afectivo en algún momento de su vida y 4.8% en los 12 meses previos al estudio. La depresión ocurre con mayor frecuencia 
entre las mujeres (10.4%) que entre los hombres (5.4%). Las prevalencias observadas en Estados Unidos, Europa y Brasil 
son más elevadas, ya que más de 15% de la población ha padecido depresión mayor alguna vez en la vida y más de 6% en 
el año anterior. En países como Colombia y Chile, la situación es muy similar a la de México. 
Ayuda tardía.  
El ensayo sobre depresión, en el que participó María Elena Medina Mora, directora del Instituto Nacional de Psiquiatría, entre 
otros investigadores, reportó que en México menos de 20% de quienes presentan un trastorno afectivo buscan algún tipo de 
ayuda, y se estima que quienes lo hacen tardan hasta 14 años en llegar a un tratamiento especializado. Informó que México 
es una de las naciones que muestra mayor retraso en la búsqueda de atención. Aunado a lo anterior, dijo, cuando los 
pacientes acceden a los servicios de salud, solamente 50% de ellos reciben algún tipo de tratamiento mínimo adecuado, es 
decir, de por lo menos cuatro sesiones de psicoterapia y, en el caso de prescripción de psicotrópicos, al menos dos visitas con 
el médico o psiquiatra y tratamiento con los fármacos por algún periodo. Diversos factores se asocian con la reducida solicitud 
de ayuda, tales como el estigma, los horarios de atención poco convenientes, las largas listas de espera para obtener una 
cita, el diferimiento de las consultas, el hecho de no contar con alguien que cuide a los hijos mientras se asiste a consulta, el 
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desconocimiento del tratamiento o las dificultades para trasladarse al servicio, entre otros. Para los investigadores, los 
trastornos depresivos producen importantes niveles de discapacidad, afectan las funciones físicas, mentales y sociales y se 
asocian con mayor riesgo de muerte prematura. Pueden dificultar la capacidad de la persona para realizar actividades 
cotidianas, causando un deterioro significativo en el funcionamiento habitual y en la calidad de vida. Los análisis recientes 
realizados en México muestran que la depresión produce mayor discapacidad que otras condiciones crónicas como la 
diabetes, los trastornos respiratorios, las enfermedades cardiacas o la artritis. Por ejemplo, mencionó, las personas con 
depresión pierden hasta 2.7 más días de trabajo que aquellas con otro tipo de enfermedades crónicas. Los expertos 
concluyen que todavía hay un gran desafío para reducir la carga de los desórdenes mentales en general, y de la depresión en 
particular. (Ruth Rodríguez, primera plana) 
La Jornada-Tomarán clases al aire libre unos 100 mil alumnos: Este lunes, cuando regresen a clases 26 millones de 
alumnos de preescolar, primaria y secundaria en el país, cerca de 100 mil lo harán a escuelas sin paredes ni techos, o 
construidas con materiales precarios como láminas de cartón y varas, mientras otros 6 millones acudirán a planteles que se 
ubican en inmuebles adaptados para fines educativos. De ellos, 13 mil 643 volverán a clases a camiones, vagones de trenes e 
incluso circos, habilitados como salones de clases. El Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial 
(Cemabe) detectó que 14 mil 444 escuelas no tienen pizarrones y que otras 36 mil 628 no cuentan con un escritorio para el 
maestro. A partir de este 18 de agosto, en el inicio del ciclo escolar 2014-2015, miles de niños y adolescentes regresarán a 
planteles educativos con piso de tierra, sin drenaje ni luz. El Cemabe señala que 6 mil 489 escuelas no tienen servicio de 
agua; mientras en 15 mil 415 se acarrea; 18 mil 581 planteles funcionan sin electricidad; 20 mil 447 no tienen baños, y 82 mil 
651 no cuentan con drenaje. 
Los más ignorados. 
Ante este panorama, profesores, dirigentes magisteriales y especialistas en educación destacaron que, pese a la reforma en el 
sector, no existe un proyecto educativo nacional. Cada año, afirmaron, llegan a los centros escolares nuevos programas, 
acciones y medidas que reflejan la improvisación y el desconocimiento de lo que ocurre en el aula. Indicaron que, pese al 
discurso oficial de que son los alumnos y maestros el centro del sistema educativo, en realidad son los más ignorados. 
Enrique Enríquez, maestro con 30 años de servicio y secretario general del magisterio disidente de la sección 9 del Distrito 
Federal, destacó que la Secretaría de Educación Pública (SEP) mantendrá los programas de Escuela Segura, Digna, de Tiempo 
Complejo y Jornada Ampliada, a lo que se suman nuevos libros de texto gratuito y materiales didácticos. Se buscará, dijo, 
fortalecer la convivencia escolar; intensificar el uso de tabletas electrónicas en el aula, y asumir las tutorías de los nuevos 
maestros, asignados con el concurso de oposición de ingreso al Servicio Profesional Docente, con la plantilla de profesores 
que ya tenemos en las escuelas. Sin embargo, denunció que las condiciones de precariedad laboral se agudizarán para miles 
de docentes. Tan sólo en el Distrito Federal, dijo, se detectaron mil grupos que no contarán con maestro este 18 de agosto 
debido a que la autoridad educativa se negó a recontratar a profesores con contratos temporales, pese a que se agotaron las 
listas de prelación con candidatos idóneos. Francisco Bravo –también de la sección 9– destacó que hay una enorme 
contradicción entre las acciones que busca implementar la SEP en las escuelas y la realidad que viven. Implementar un 
programa demora entre dos y tres años, pero las planeaciones y búsqueda de resultados se establecen para un ciclo escolar. 
No hay modo de que la comunidad de alumnos y maestros se la apropie. Etelvina Sandoval, experta en el sistema educativo e 
investigadora de la Universidad Pedagógica Nacional, aseguró que el ciclo escolar inicia ante la incertidumbre de miles de 
maestros que no se han apropiado de una reforma que no les fue consultada. Hay preocupación, dijo, porque las 
modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucionales no generaron un cambio educativo, sino laboral. Y a partir de este 
ciclo hay una espada de Damocles para miles de maestros, a partir de un nuevo esquema de evaluación que pone en riesgo 
su estabilidad en el empleo. Este ciclo escolar, que concluye el próximo 14 de julio y contempla 200 días de clases, regresan a 
las aulas 4.8 millones de niños que acuden al preescolar; 14.3 millones en primaria, de los cuales 2.3 son de nuevo ingreso al 
primer grado; en secundaria regresan 6.8 millones, y de ellos 2.4 millones asisten por primera vez a ese nivel educativo. 
Además, retomarán sus labores 1.2 millones de profesores que laboran en 229 mil 18 escuelas públicas y privadas. (Laura 
Poy Solano, primera plana) 
Excélsior-Demandan un agro más competitivo; partidos plantean liquidar añejos problemas: Diputados del PRI, 
PAN y PRD urgieron a aprobar una reforma al campo para hacerlo más competitivo frente a la globalización y acabar con 
añejos problemas como el corporativismo y el rezago tecnológico. José Rubén Escajeda, diputado federal del PRI, aseveró 
que es necesario ordenar al sector en temas como financiamiento, comercialización, seguros para cultivos y planeación. 
Afirmó que los productores requieren esquemas de financiamiento con bajas tasas de interés, una política para planear 
cultivos de acuerdo con la oferta y la demanda y esquemas de comercialización que den certidumbre a los campesinos. El 
panista Víctor Serralde dijo que el cambio de fondo debe ser superar el corporativismo del agro, el cual le impide entrar a una 
plena competencia. Explicó que también se debe considerar al ejido como un modelo agotado y mientras no se toque el 
artículo 27 constitucional no habrá una verdadera reforma. Expuso que el modelo ejidal, bajo el cual se considera que la 
propiedad social preserva el interés de los hombres del campo, en realidad “diezma y nulifica sus capacidades competitivas”. 
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Miguel Alonso Raya, diputado del PRD, consideró que los cambios deben permitir recuperar los niveles de producción perdidos 
en los últimos años y que se canalicen suficientes recursos para la tecnificación, así como echar a andar una política de 
planificación y comercialización. Se prevé que en el próximo periodo ordinario de sesiones de la Cámara de Diputados, la 
Comisión de Reforma Agraria presente una iniciativa basada en 8 ejes. 
Exigen reforma al campo con visión global. 
El PRI considera insuficientes las modificaciones y asegura que desde hace años se necesitan muchos cambios. Aunque el 
Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tienen proyectos diferentes para darle futuro 
al campo, sus diputados coinciden en una evaluación reprobatoria de lo que fue la reforma en la materia en el sexenio de 
Carlos Salinas. Determinados a impulsar cambios de fondo para ese sector en el periodo ordinario, a iniciar en septiembre, 
cuestionan lo sucedido con las transformaciones al artículo 27 constitucional, que se hicieron en los años 90. “La derrama de 
dinero para la tecnología, para asociarse, para producir más y para que productores tuvieran capacidad de infraestructura, de 
almacenamiento y comercialización, todo eso que se prometió fue un sueño guajiro; nunca llegó”, afirma el vicecoordinador 
del grupo parlamentario del PRD, Miguel Alonso Raya. Lo que sucedió, señala el diputado, es que las tierras se vendieron 
para convertirse en desarrollos inmobiliarios, por lo que en estados agricultores la zona urbana se fue comiendo a los ejidos. 
Por su parte, el responsable del PAN en las negociaciones de un acuerdo marco con la Federación para concretar una reforma 
al campo, el diputado Víctor Serralde Martínez, afirma que en el sexenio salinista sólo hubo acciones preparatorias hacia la 
firma del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá. “Conseguir el TLCAN implicaba condiciones que 
permitieran que productores transitaran a un esquema de exportación e importación”, señala el también presidente de la 
Comisión de Desarrollo Rural, en San Lázaro. Para el legislador por Veracruz, especializado en el tema, el saldo de aquella 
reforma “implica un presunto desmantelamiento del ejido, que finalmente no se actualizó”. Lo anterior, porque los 
campesinos no lograron asociarse con inversionistas ni hubo acceso a entidades crediticias, como tampoco el campo se 
convirtió en “un gran negocio”, enumera el panista. Para Serralde, el modelo que se propuso resultó un fracaso, porque en 
los hechos el sector se mantuvo “corporativizado” por organizaciones que subsisten desde el México posrevolucionario, como 
la Central Nacional Campesina (CNC) y la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR). “No todas pertenecen al 
PRI (Partido Revolucionario Institucional), algunas están claramente identificadas con la izquierda”. 
Una reforma insuficiente: PRI. 
El saldo del PRI sobre la reforma de hace dos décadas se traduce en que “al campo de este país, desde hace muchos años, le 
hacen falta muchos cambios”, comenzando por “ordenar” el sector agropecuario en temas de financiamiento, de la 
comercialización, del aseguramiento de los cultivos y el de la planeación. José Rubén Escajeda Jiménez, diputado federal del 
PRI, presenta el diagnóstico y responde sobre si los cambios constitucionales en el gobierno de Salinas dieron solución a esos 
problemas. Al evaluar el alcance de aquella reforma, el legislador del Consejo Nacional Campesino del PRI plantea: “El TLC al 
que entonces se incorporó México era un buen propósito, pero no estábamos, ni estamos todavía, preparados para competirle 
a un país (Estados Unidos) que subsidia tanto a la agricultura y le mete tanto dinero. Por ello requerimos de golpes de timón, 
de políticas públicas que ayuden a estar en ese nivel”. Escajeda considera que los cambios que vienen deberán apostar por 
un campo más competitivo frente a la globalización. Integrante de las comisiones de Agricultura y Sistemas de Riego, 
Presupuesto y Cuenta Pública, y de la de Recursos Hidráulicos, el legislador por Durango señala que, como antesala de la 
futura reforma se realizaron foros temáticos y regionales para conocer los puntos de vista de los productores, políticos, 
académicos y expertos. Sostiene que para su grupo parlamentario, los cambios a formular ahora serían consecuencia de 
transformaciones hechas en materia energética y financiera, las cuales tendrán consecuencias positivas para el sector. 
Adelanta que este miércoles se espera que Enrique Peña Nieto anuncie una Financiera Rural. 
Faltó supervisar el corporativismo: PAN. 
Para el PAN, el cambio de fondo en el sector no depende sólo de políticas que resuelvan los problemas, sino de superar lo 
que el diputado Víctor Serralde llama “el ancla”, que impide a productores mexicanos entrar a la plena competencia. Se 
refiere así al corporativismo y a “ese modelo ejidal”, bajo el cual se considera que la propiedad social preserva el interés de 
hombres del campo, cuando en realidad, sostiene el legislador por Veracruz, “se diezman y nulifican sus capacidades 
competitivas”. Reseña que ante las consecuencias adversas que generó en el sector el libre comercio, se estableció la 
denominada Alianza para el Campo, que se tradujo en la Ley de Desarrollo Social Sustentable, el marco jurídico “más 
avanzado que hemos tenido”, y generó la creación del Consejo Agrario Permanente (CAP) y el Consejo Mexicano de 
Desarrollo Social. Con estos antecedentes, el diputado del PAN califica como audaz la propuesta de Enrique Peña Nieto de 
reformar al sector y dice reconocer “los talentos políticos” del secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez. Sin 
embargo, Serralde Martínez es pesimista: “Me queda claro que esa visión transformadora no puede ir muy lejos, porque 
pertenece a un sistema donde están esos grandes corporativistas que obligan al Presidente a un primer compromiso: no tocar 
el artículo 27. Y ése es un tabú que en mi partido no compartimos, porque si no reconocemos que el ejido es un modelo 
agotado, no puede haber reforma de fondo”. El panista considera que ante la inequiedad y pobreza, que caracteriza al campo 
mexicano, “es un grave error del presidente Peña haberse comprometido a no tocar la propiedad social”. Sostiene, “las 
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reformas las hacen los legisladores, y los 114 diputados del PAN no estamos de acuerdo con esa postura”. En contraste, 
aclara, sí están de acuerdo con la posición del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, de reorientar el gasto hacia las 
capacidades productivas. Y que ésta debe vincularse con el acceso a la tecnología de las semillas genéticamente mejoradas. 
Resume que la propuesta de reforma de su partido, con una apuesta empresarial, incluye mejoras sociales, transparencia y 
rendición de cuentas en la asignación del dinero, para que no termine “inflando los bolsillos de los depredadores del campo, 
que todos sabemos quiénes son”. 
Las promesas no se cumplieron: PRD. 
La bancada del PRD va por una reforma que permita recuperar los niveles de producción perdidos en los últimos años y que 
canalice suficientes recursos para tecnificación, una política de planificación y comercialización. Alonso Raya parte del 
diagnóstico de que las promesas de hace 20 años no se cumplieron. Con ese ejemplo, enfatiza en que al tiempo que se 
incumplieron las promesas de mejoría tecnológica, desapareció la estructura que operaba diversos sistemas ligados a la 
productividad del campo. (Ivonne Melgar, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que las negociaciones para la renovación de la presidencia de la Mesa Directiva en el Senado se retomarán este mismo 
domingo, pues el coordinador priista, Emilio Gamboa Patrón, ya está de regreso de las vacaciones que tomó en Miami, 
Estados Unidos. 
Dicen que en el Partido Acción Nacional hay dos que están en la línea de salida para promoverse al cargo que dejará Raúl 
Cervantes Andrade: Roberto Gil Zuarth, quien dentro del grupo parlamentario dice que sí quiere y afuera que no, 
y Héctor Larios Córdova, quien ha hecho campaña muy discretamente. 
Sin embargo, los perredistas aseguran que será Miguel Barbosa, porque si no quedaría lastimada la palabra de Gamboa 
Patrón, quien la empeñó desde que empezó la legislatura. Mientras que los priistas apuntan que el Partido de la Revolución 
Democrática “se ha portado mal” y no tiene fundamento legal su designación al frente del Senado. 
  
:Que al final las plenarias de las bancadas de PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados, que encabezan Manlio Fabio 
Beltrones, José Isabel Trejo y Silvano Aureoles, respectivamente, se llevarán a cabo en la Ciudad de México. 
El PRD perfilaba realizarla en Michoacán y el PAN en Querétaro, pero todos decidieron reducir gastos y de paso no arriesgarse 
a que sus integrantes realicen algún tipo de actividad recreativa que pueda afectar aún más la imagen de sus grupos. No 
vaya a ser la de malas. 
  
:Que la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal se subirá al debate por el incremento al salario mínimo y este 
lunes presentará el Catálogo de Derechos Humanos Laborales de su Quinta Visitaduría General, en el que además de la 
presidenta del organismo, Perla Gómez, también participará la titular de la Secretaría del Trabajo y Fomento al 
Empleo, Patricia Mercado. 
  
:Que el GDF se prepara para celebrar en próximos días la Semana de las Juventudes, que tendrá como principal bandera la 
libertad y la protección de los derechos de los jóvenes en la capital. 
Como parte del festejo, habrá tres días de conciertos en el Zócalo capitalino. Sin embargo, aún no se confirma la asistencia 
del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, a la inauguración del evento, porque no se quiere arriesgar a una rechifla 
multitudinaria. Más vale prevenir… 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
EL NUEVO hombre de Gustavo Madero en San Lázaro debutará la siguiente semana en el Palacio Legislativo. El diputado 
José Isabel Trejo, mejor conocido como Chabelo, coordinador de la bancada del PAN, hará su presentación en la reunión de 
la Junta de Coordinación Política, para un primer acercamiento de los temas del periodo ordinario de sesiones que arranca el 
primero de septiembre, nos dicen. El legislador se presentará ante los líderes de los grupos del PRI, Manlio Fabio Beltrones, y 
del PRD, Silvano Aureoles, después de la destitución del legislador azul Luis Alberto Villarreal, quien dejó el liderazgo en 
medio de un alud de críticas por haber participado en enero en una fiesta con damas de compañía. Don Chabelo tiene 
pendiente mostrar a sus pares priísta y perredista que no se utilizaron recursos públicos para el bailongo de sus compañeros 
diputados en Puerto Vallarta, nos comentan.  
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EXISTE un doble elemento de preocupación en el gobierno de México con el despliegue de la Guardia Nacional en el estado 
de Texas, que busca frenar los flujos migratorios: hay un incremento en el número de voluntarios que se están enrolando 
para esta misión, que bien podría durar un año. En una primera revisión, nos informan, se habían recibido 2 mil 200 
solicitudes de ingreso, después del anuncio de la activación de la Guardia Nacional por parte del gobernador Rick Perry. Sin 
embargo, el viernes pasado se registraron 500 peticiones más de los chicos estadounidenses que buscan vigilar la franja. 
Como se lo informamos en este espacio, la red consular mexicana en EU está en alerta por las posibles violaciones a los 
derechos humanos de los connacionales que cruzan la frontera. 
 
UNA NUEVA fórmula de colaboración entre los integrantes del gabinete presidencial pusieron en marcha hace unos días los 
secretarios de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, y de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, con la inauguración 
de obras en giras por Aguascalientes y Jalisco. Los viajes en pareja se van a repetir en las próximas semana y con diversos 
personajes del equipo del presidente Enrique Peña Nieto, nos dicen. La idea tiene una doble ventaja: el número de eventos e 
inauguraciones se reduce, con el consecuente ahorro en los costos de logística y traslados, y refuerza la percepción de que el 
gabinete labora coordinado y muy agarradito de la mano. Ese es el mensaje de Los Pinos, nos aseguran.  
 
LOS DIPUTADOS federales del PRI, Salvador Romero y Alejandro Rangel, viajaron a Irapuato para una cascarita de futbol 
en el estadio "Sergio León Chávez", sede los Freseros. Romero es el encargado del equipo priísta, integrado por legisladores, 
asesores y empleados y del grupo parlamentario. La escuadra tricolor llevaba una buena racha de triunfos, pero el viernes fue 
goleada 7-3, ni más ni menos que por un combinado llamado las "Glorias del Irapuato", conformado por ex jugadores 
profesionales de los Freseros. El triunfo fue tan contundente que los muchachos del tri no pudieron argumentar el clásico 
#NoEraPenal.  
 
LA CÚPULA de las Fuerzas Armadas mandó el sábado un mensaje clarito de unidad. El secretario de la Defensa Nacional, 
general Salvador Cienfuegos Zepeda, y el titular de Marina, almirante Vidal Francisco Soberón, se reunieron muy temprano en 
el Campo Militar Número 1 con altos mandos del Ejército, Armada y Fuerza Aérea, para premiar a los ganadores del Concurso 
Nacional de Tiro 2014. Los mejores tiradores pertenecen al cuerpo de élite que protege al jefe del Ejecutivo. Los 18 
integrantes del Estado Mayor Presidencial, que encabeza el general Roberto Miranda, ganaron el primer lugar por equipos e 
individual. Atrás quedaron aquellos tiempos de rivalidad entre soldados y marinos, ahora sólo se enfrentan en competencias 
por diplomas y trofeos, nos comentan. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
UNA PREGUNTA se hacen senadores de todas las bancadas: ¿quién será el nuevo presidente de la Cámara? A FINES DE MES 
concluye el periodo del priista Raúl Cervantes como presidente de la Mesa Directiva, sin mencionar que, además, pedirá 
licencia para buscar ser ministro de la Suprema Corte. EL ACUERDO entre PRI, PAN y PRD es que les toca dirigir la Cámara un 
año a cada uno, por lo que sería el turno de los perredistas. SIN EMBARGO, es muy probable que Miguel Barbosa no pueda 
tomar las riendas del Senado porque resulta que también en San Lázaro llevarán mano los perredistas. Y COMO la tradición 
dicta que el partido que preside la Cámara de Diputados no puede encabezar al mismo tiempo la de Senadores, se dice que la 
responsabilidad caería de nuevo en el PAN. ¿Será que los perredistas acepten, así como así, perder esa posición? Es pregunta 
sin interpelación.  
 
SE CUMPLEN 10 días del desastre ecológico provocado por Grupo México en Sonora, y es momento de que la autoridad no ha 
fincado responsabilidades. PARECIERA que al gobernador Guillermo Padrés se le hace poca cosa que una mina de cobre haya 
derramado ¡40 millones! de litros de ácido, metales y otros químicos al río Sonora. NOMÁS para darse una idea, buena parte 
de la zona norte del estado resultó afectada y más de 20 mil sonorenses son abastecidos de agua con pipas debido a que no 
se puede utilizar la red pública por temor a la contaminación. A VER si, ahora que el agua naranja llegue a las puertas de 
Hermosillo y amenace las fuentes que abastecen a 800 mil personas, el gobernador Padrés se anima a hacer cumplir la ley 
contra los responsables de este ecocidio.  
 
UNO DE los damnificados por el teibolgate es, sin duda, Alejandro Zapata Perogordo. EL ENLACE de la dirigencia nacional 
panista con los grupos parlamentarios, a decir de sus correligionarios, se puede ir despidiendo de su aspiración por la 
gubernatura de San Luis Potosí. TODAVÍA la semana pasada, al interior del PAN se comentaba que el ex diputado estaba más 
que firme para repetir como candidato al gobierno estatal en las elecciones del año próximo. SIN EMBARGO, todo ese 
proyecto parece haberse venido abajo tras su participación en la famosa fiesta que le costó el cargo a Luis Alberto Villarreal 
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como coordinador parlamentario. BIEN DICEN que quien no aprende de sus errores está condenado a repetirlos. La vez 
pasada, cuando perdió la elección para la gubernatura, se comenta que Zapata Perogordo dejó ir una cómoda ventaja, 
precisamente, por echarse una canita al aire. QUE SI de por sí casi no hacía campaña, un repentino viaje a Argentina, de 
plano lo sacó de la jugada, al grado que ¡su propio partido! tuvo que hacer un extrañamiento público por la ausencia de su 
candidato. 
 
(Redacción, página 10) 

 


